

Una esencial labor de acogida

Pacto Social Vasco para la Migración. El Gobierno vasco premia la labor de siete asociaciones locales en una jornada que fusiona ritmos de diferentes orígenes

AINHOA LASUEN



Representantes de las asociaciones y colectivos homenajeados posaron con sus trofeos tras el evento que reconoció su labor incansable. A. L.

El Ermua Antzokia se convirtió ayer en escenario de la solidaridad y el compromiso social vasco al acoger la gala anual de reconocimiento a las entidades y colectivos que trabajan en favor de la acogida y la integración, un evento enmarcado en el Pacto Social Vasco para la Migración. Bajo una atmósfera de emoción y riqueza cultural, donde la música y la danza fusionaron ritmos vascos, africanos y tamazigh, el Gobierno Vasco, representado por la Consejera de Bienestar, Juventud y Reto Demográfico, Nerea Melgosa, y el Viceconsejero Xabier Legarreta, pusieron en valor la labor incansable de quienes construyen puentes en lugar de muros.

Durante la jornada, Melgosa reivindicó a Ermua como «un referente histórico de acogida desde su pasado industrial» y recomendó «luchar contra las falsedades de las políticas extremistas, ya que actos como el de hoy

sirven para reconocer la labor que se consigue con la integración», mientras que la alcaldesa de la villa, Beatriz Gámiz, enfatizó que la diversidad es el eje vertebrador de la identidad local, instando a la población ermuaarra e instituciones a garantizar que el derecho a migrar se ejerza con plena dignidad y convivencia, haciendo una llamada a «abrazar lo plural, como se ha hecho siempre en Ermua».

Ejemplos de una ardua labor

El verdadero protagonismo de la gala recayó en el tejido asociativo y los colectivos reconocidos, cuyo esfuerzo articulado representa el motor de la convivencia en el municipio.

Uno de los momentos más significativos fue el homenaje al Consejo de Solidaridad y Cooperación Internacional, una plataforma que durante dos décadas (2000-2020) unificó a catorce colectivos de diversas ideologías

bajo la premisa de priorizar a las personas por encima de todo, dejando un legado documental en la biblioteca municipal y consolidando la fiesta intercultural que aún perdura.

Del mismo modo, se reconoció la labor fundamental de la parroquia Santiago Apóstol, destacada como un espacio de refugio y apoyo logístico donde «la acogida se transforma en hogar» a través de cursos de lengua, guardería y acompañamiento sociolaboral, entre otras labores.

Pluralidad entre los colectivos

La pluralidad de Ermua quedó también reflejada en el reconocimiento a entidades como Yallah Zurekin, asociación que realiza una labor vital de mediación sociosanitaria y laboral con la población magrebí, especialmente con mujeres musulmanas, y cuyo mensaje de «sentirse parte del pueblo» se escuchó con

fuerza en el Antzokia.

En esta misma línea de mediación y acompañamiento educativo, se distinguió a 3 Kultura, puente esencial entre las familias musulmanas y los centros escolares.

El ámbito de los cuidados y la defensa de los derechos laborales tuvo su espacio con el homenaje a la Asociación de Trabajadoras del Hogar (Atcade), que además de su servicio de asistencia domiciliaria, ejerce una labor de guía y empoderamiento para las mujeres recién llegadas a la localidad.

El compromiso con el desarrollo global y la visibilidad de la población subsahariana estuvo representado por las asociaciones Adema y Paace, enfocadas en el desarrollo de la mujer y en proyectos de promoción agrícola y energética respectivamente, quienes aprovecharon el estrado para recordar que la solidaridad también reside en muchas personas

anónimas que no forman parte de estructuras formales.

Amurrio tomó el testigo

El acto, que incluyó la proyección del vídeo 'Ermua, del hierro a la convivencia', tuvo un cierre cargado de simbolismo cuando la alcaldesa Beatriz Gámiz entregó el testigo de esta celebración a la localidad de Amurrio, que será la sede en 2026, y se produjo un reconocimiento espontáneo a la técnica municipal de inmigración, Ane Enzunza, quien tras dos décadas de vocación, definió a las entidades galardoadas como el ecosistema que sostiene una red mucho más amplia en la que también colaboran otras instituciones como el Gobierno vasco.

Con anterioridad al evento, en el exterior del recinto se realizó una concentración con motivo del Día Internacional de las Personas Migrantes, en contra del «racismo institucional».

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

Avatar 3D	19.30
Coartadas	19.30
La voz de Hind	19.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de

18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.
Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.

Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31) • Azkue-Azkue (Toribio Etxebarria, 4) • Elortza-Elortza (Juan Gisasola, 18) • Sánchez Castaño (Julián Etxebarria, 7) • Zulueta Vilarriño (San Agustín, 5).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá Etayo (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31).